
令和５年度 第１回公民館運営審議会会議録 

 

日 時   令和５年５月２５日（木） 

      午後３時４０分 開会 

      午後４時３０分 閉会  

場 所   笠間市役所 行政棟２－７会議室 

 

１ 開 会 

２ 委員長あいさつ 

３ 議 題 

（１）令和４年度公民館事業報告について 

（２）令和５年度公民館事業計画について 

４ その他 

５ 閉 会 

 

 

出席委員 ８名（うち委員長、副委員長各１名） 

欠席委員 なし 

傍聴者  なし 

事務局員 ５名 

 

司会 事務局 

進行 委員長 

 

 

事務局：開式の挨拶 

 

委員長：委員長挨拶 

 

事務局：事務局職員自己紹介 

 

３ 議 題 

（１）令和４年度公民館事業報告について 

 

委員長：令和４年度公民館事業報告について、事務局の説明をお願いします。 

 

事務局：組織図により公民館の組織体制等について報告。 

笠間市立公民館の令和４年度事業報告について説明 

 

委員長：令和４年度の事業報告についてご質問をお受けします。 



委員長：公民館まつりを３館合同で開催しましたが、どうでしたか。 

 

事務局：コロナの影響で作品が集まらないのではないかと懸念しました。 

そのため、市の中心に位置する友部公民館で、作品展示・発表会を行 

い、笠間公民館の大ホールで芸能発表会を開催しました。 

 

委員長：参加者からの意見は、どうでしたか。 

 

事務局：笠間公民館、岩間公民館では、今までより作品の搬入先が遠くなった 

との意見がありました。 

 

委員長：そのほかありますか。 

 

委 員：以前、市の監査委員さんから一体性がないと指摘されたが、合同で開 

催し、一体性は生まれましたか。 

 

事務局：以前より一体感は生まれたように思います。 

    市民美術展覧会につきましても、笠間公民館の職員だけでは対応でき 

ないことから 3 館の職員と連携し、実行委員会の皆さんと共に準備か 

ら撤収まで行っています。 

 

委員長：合同で開催してみたら、いろんなところのものが一堂に見えて良かっ 

たという意見が最終的には多かったが、子供の展示は作品も多いので、 

広い会場がないと難しいと感じました。 

 

事務局：友部公民館には体育室もありますので、広い空間でパネルの展示を行 

った経緯もございます。 

 

委員長：公民館まつりは、公民館のメインでもありますので、これからも継続 

するという方向で進めていただけたらと思います。 

 

（２）令和５年度公民館事業計画について 

 

委員長：次に令和５年度公民館事業計画について、事務局の説明をお願いしま 

す。 

 

事務局：笠間市立公民館の令和５年度事業計画について説明 

 

委員長：令和５年度の事業計画についてご質問をお受けします。 

 



委員長：公民館まつりは今年も合同で開催する計画でよろしいですか。 

 

事務局：友部公民館を会場に合同での開催を予定しております。 

また、今年度は体験部門を計画しており、パラスポーツのボッチャを 

体育室で予定しております。 

 

委員長：いろいろな工夫をしないと、子どもたちの参加が見込めないと思う。 

       

事務局：公民館利用者はシニア世代が多く、若い世代にも公民館に足を運んで 

いただきたい思いからパラスポーツを計画しました。 

 

委員長：若い方たちは駅に近い地域交流センターの活用が多くなる傾向にあり、 

公民館に足が向かないようになっている。 

 

委 員：公民館まつりの合同開催は理想的である。 

 

委 員：公民館まつりの件ですが、一般展示部門について公民館利用団体でな 

いと、個人参加はできないのですか。 

 

事務局：去年の状況ですと出展数は少ないですが、出展することは可能ですの 

で、ぜひ、出展いただきたいと思います。 

 

委 員：個人の出展数が少ない理由については、募集要項等の周知時期が遅く、 

出展作品の製作期間が短期間となるためと考えるので、出展しやすい 

方法を検討してほしい。 

あと、高校生を対象にするような講座を考えていかないと高校生の社 

会参加に繋がらないので、社会参加に繋がるような接点に公民館が携 

わる意味は大きいと思います。 

    世代別講座の開催も検討すると良いのではないか。 

    事務局は成果を求められるので、難しいとは思いますが。 

 

委 員：市民が社会貢献活動の方に向くような講座のつくりにしていただける 

と良いと思います。 

    また、公民館の講座に参加している方の作品を学校に展示することで 

生徒や保護者も公民館の活動に関心を寄せるようになるのではないか 

と思うので、公民館と学校の連携もぜひお願いしたい。 

 

事務局：公民館まつりの作品募集については、募集時期を前倒しするするなど 

対応できるものはしていきたいと思います。 

    若い世代をターゲットにした講座も検討はするのですが、中高校生等 



は部活動等も忙しいため、子育て世代を対象にした「かさま志民大学」 

において、子育て応援コースの充実を図ってまいります。 

 

委員長：学校への展示を各団体にお願いすると、自分の作品が孫など家族の方 

にも見てもらえるので良い結果になるのではないか。 

 

事務局：学校の協力もいただければと思います。 

 

委 員：子どもたちも自分の祖父母の作品が学校に展示してあれば喜びますし、 

祖父母と孫たちの関係性もよくなると思います。 

 

委員長：ほかにご質問等ありますか。 

 

委 員：体育室のトイレに靴のまま履けるスリッパを整備していただきたい。 

 

事務局：体育館シューズの上に履けるようなスリッパを検討したいと思います。 

 

委 員：笠間市がユニバーサル宣言をしており、かさま子ども大学の体験コー 

スは良かったと思う。 

 

事務局：新たなことにもチャレンジしていこうということで開催しました。 

 

副委員長：講座の開催について、定員を超えたような講座はありましたか。 

 

事務局：根強い人気があるのは、デジタル関連の講座でスマホやタブレットに 

ついては、抽選になった経緯がございます。また、子育て応援コース 

の初めての投資が人気がございました。 

 

委員長：ほかにご質問等ありますか。 

 

委員長：他にないようですので これで令和５年度第１回公民館運営審議会を終 

了します。 

 

事務局：閉式の挨拶 

 

午後４時３0 分 閉会 


